
Protokoll der FachschaftsVertretungsKonferenz 

Vom 08.07.2024 

 

Anwesende Fachschaften: 

1. Geographie 

2. Anglistik/Romanistik 

3. Biologie 

4. Jura 

5. Informatik 

6. Physik 

7. Geowissenschaften 

8. Psychologie 

9. Linguistik und Phonetik 

10. Zahmedizin 

11. Chemie 

12. Pädagogik  

13. Humanmedizin 

14. Soziologie/Politikwissenschaft 

15. Physik des Erdsystems 

16. Pharmazie 

17. Klassische Philologie 

18. Geschichte 

19. Mathe 

20. Skandinavistik 

21. Ingenieurswissenschaft 

 

Gäste: 

•  

  

TOP 1 Begrüßung und Formalia 

- beschlussfähig mit 21 Fachschaften 

- Protokoll vom 10.06.2024 - per Akklamation angenommen 

 

TOP 2 Berichte 

 

a) aus der FVK-Koordination 

- sexualisierte Gewalt 

o Pad 

o Prof. Brüning 

- Pad Feedback Ehrenamtsball 

- Awareness Westen, 9 Stück, dafür gerne an Ulli wenden (hier Mail einfügen) 

- Umbenennung von Fachschaften nur durch StuPa 

- Jour Fixe 

o Fuhrparknutzung 

▪ in Flensburg macht es CarSharing Unternehmen, in Kiel Ausleihe nur 

durch "im Dienst" möglich, also z.B. Hiwi-Vertrag 

▪ Möglichkeit nutzen, für Dauer der Exkursion o.ä. Hiwi Vertrag vom 

Institut zu bekommen 
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- Brandschutzschulung 

o keine beauftragte Person mehr nötig 

o mluetten@uv.uni-kiel.de 

- Nutzung von Uni-Flächen: hier Sportplätze 

o Berufung auf Gebührensatzung für Nutzung unter der Woche 

o Erinnerung: bei Bedarf für Sporthallen als Bufata Schlafstätte. gerne an uns 

wenden 

- ab dem 1.7 neue Person (Peter Hinrichs) in der Studierendenberatung eingesetzt, 

werden uns mit dieser Person treffen 

- phinrichs@uv.uni-kiel.de 

 

a) aus dem AStA 

- Vorstand momentan zu dritt, Stella macht es nur noch im Juli, neue Person  

- Stellen für Referate 

- Neustrukturierung des Astas 

- Campus Festival - Projektstelle wird verlängert 

- Fritz 

 

 

b) aus dem StuPa 

- zwei Sitzungen seit letztem Mal 

- Änderung Organisationssatzung würde beschlossen 

- Änderung der Reisekosten wurden beschlossen 

- viele Wahlen, u.a. Asta  

 

 

 

TOP 3 Wahlen Koordination 

- Mona Hartung stellt sich zur Wahl auf 

o Wahl ohne FS Pädagogik 

o 20 Ja 0 Nein 0 Enthaltung 

o Mona ist gewählt 

 

TOP 4 Awareness 

- Physik: 2 Personen im Team, Sicherheit steht im Fokus, Wird bei FS-Party im Januar 

ausprobiert, nicht genau ausformuliert 

- Chemie: 2 Personen, extra Mail (angefordert beim RZ, Formular 1, AStA Person 

zuständig zum Freischalten?), noch nicht ausformuliert 

- Formular zum Neuantrag für E-Mail Adressen: https://rz.uni-kiel.de/de/ueber-

uns/dokumente/formulare/anmeldung/01-neu-ergaenzungsantrag-20240220-de.pdf 

- Biologie: bei öffentlichen Parties nicht zugetraut, uniintern wird es 

- Geographie hat für zwei Veranstaltungen aus dem letzten Jahr Konzepte, wurde aber 

dieses Jahr nicht nochmal angwendet 

mailto:phinrichs@uv.uni-kiel.de
https://rz.uni-kiel.de/de/ueber-uns/dokumente/formulare/anmeldung/01-neu-ergaenzungsantrag-20240220-de.pdf
https://rz.uni-kiel.de/de/ueber-uns/dokumente/formulare/anmeldung/01-neu-ergaenzungsantrag-20240220-de.pdf
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- Angl./Rom. hat eigenes Konzept, Treffen vor Veranstaltungen um es  darauf 

anzupassen 

- Bedarfe für Workshops? 

o Physik: Workshop im Bereich Mental Health First Aid  

o Umgang mit Betroffenen 

o bis Mitte August weitere Vorschläge möglich 

 

 

TOP 5 Vorlagen Ehrenamtsvereinbarung 

- FS Jura & Max aus dem Asta haben eine Vorlage zur Ehrenamtspauschale & 

Vereinbarung dafür erstellt, eigene Anpassung möglich 

- 25 Euro pro Vorstandsmitglied 

- 70 Euro wäre Freibetrag, danach Probleme mit Bafög möglich 

- Wahl muss geheim stattfinden 

 

TOP 6 Berufungen 

- MathNat: Berufungen dauern lange, Ralf Schneider im Präsidium dafür zuständig u.a. 

bei Chemie, PdE, Geographie 

- Jura: Professor hat Ruf aus Erlangen bekommen, Kiel möchte ihn halten, ist schwierig, 

wenn Abläufe immer so lange dauern 

- Stellungnahme von FVK geplant als Umlaufbeschluss 

 

TOP 7 Fachschaftenaufteilung & Hürden studentischen Engagements 

- SoS will sich auflösen, möchte, dass Geographie sie aufnimmt, Geographie sieht aber 

zu wenig Berührungspunkte 

- Bio hat auch kleinen Master, sind eigentlich bei Bio FS angesiedelt, aber eigentlich 

auch finanziell unabhängig 

- PdE hat auch kleinen Master, dort funktioniert das aber durch guten Austausch 

Austausch mit Max, Fachschaft Geographie und Daniel 

- Existenz der Fachschaft oft nicht so gesehen, nach Ersti fahrt oft vergessen 

- Vorfälle in Fachschaften bei Ersti Veranstaltungen 

- Rolle der Fachschaft nicht gesehen, Studis denken man gehöre zum Institut 

- hohe Studienbelastung lässt Engagement nicht zu, auch wegen Bafög 

- mehr Tutorien um Studienbelastung entgegenzuwirken  

- Kurse liegen zu Zeiten der Sitzung der Fachschaft - Lösung: FS Mitglieder in Kursen, 

die nicht zu diesen Zeiten kommen 

- Bewerbung durch Dozierende und Professor*innen als Lösung? 

- Möglichkeit vielleicht extra einen Zeitslot zu bekommen, an dem keine offizielle 

Lehrveranstaltungen sein dürfen 

- Organising von TV-Stud anschauen 

- Pizza essen bei Schnuppersitzung 

- Probleme in der Fachschaft? - an FS Referat wenden 

- Idee: Kuchen in jeder Sitzung 

- Gremien-Mittwoch in Jour Fixe ansprechen? 

- Semestersprecher als Multiplikator*innen 

- Credit-Points für Fachschaftsarbeit 

- Vorteile ein Semester mehr Bafög und längere Wohndauer im Wohnheim 
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- Ehrenamts-Markt der Möglichkeiten? 

 

TOP 8 Verschiedenes  

 

- Abmeldung nach Zeitraum 

• Chemie:  

• Prüfungsabmeldungen für Hausarbeiten - wenn man erst im 

vorlesungsfreien Zeitraum Seminar hat und es nicht gefällt, ist das blöd 

- Informatik: 

    - Studium generale: Anmeldungen zu Prüfungsleistungen läuft dort sehr schwierig, 

Chemie auch schwierig 

 

- Bio: mehr als Hälfte der Hiwi Stellen werden gestrichen, Qualität in der Lehre kaum 

möglich dadurch, Chemie hat ähnliches Problem, in der Informatik wird es mit 

Inflation begründet, Geld für Forschung aber nicht für die Lehre 

- Klassische Phil.: Kühlschränke für Fachschaften: 

• Ausleih bei z.B. Förde Wasser sehr teuer, gibt es andere Möglichkeiten 

• Asta Kühlschränke kaputt, aber es wird angeregt neue anzuschaffen 

- Fachschaftsreferat 

• Daniel sucht zweite Person 

• zwei Voraussetzungen: eingeschrieben und Erfahrungen mit Fachschaft 

- Ersthelfer-Kurse  

• Interesse sowas nochmal anzubieten 

- Spieleabend/Kneipenabend 

• Spieleabend wird bevorzugt 

• August oder September, Abstimmung folgt 

 


